



Paris, le 13 décembre 2013

## COMMUNIQUE DE PRESSE

—  
Visite d'État au Brésil

### Guillaume GAROT, Stéphane LE FOLL et Antonio ANDRADE renforcent la coopération en matière agricole et agroalimentaire

Dans le cadre de la visite d'État du Président de la République au Brésil les 12 et 13 décembre, Guillaume GAROT, ministre délégué à l'Agroalimentaire, a rencontré Antonio ANDRADE, ministre de l'Agriculture, de l'Élevage et de l'Approvisionnement. Tous deux ont signé, en présence des deux chefs d'États, un arrangement administratif entre les ministères de l'agriculture français (MAAF) et brésiliens (MAPA) concrétisant un renforcement des actions de coopération et de dialogue bilatéral entre les deux pays.

Guillaume GAROT s'est félicité de la signature de cet accord entre les Ministères de l'agriculture de la France et du Brésil, deux puissances agricoles mondiales qui bénéficieront mutuellement des actions de coopération prévues entre autres dans les domaines suivants :

- les politiques agricoles, avec des chantiers sur la production durable et l'agro-écologie, les indications géographiques, et la production vitivinicole notamment ;
- les politiques sanitaires et phytosanitaires, avec l'ambition de progresser vers plus de réciprocité ;
- l'enseignement et la recherche agricoles, via l'approfondissement de liens déjà anciens.

Guillaume GAROT a invité Antonio ANDRADE à planifier au premier trimestre 2014 la première réunion du groupe de travail bilatéral prévu dans l'accord. Ce groupe de travail permettra d'établir un agenda précis de coopération pour les prochains mois, et d'échanger en amont des grandes échéances multilatérales, comme celles de la FAO ou du G20.

Il permettra aussi d'avancer sur les négociations bilatérales en cours. A ce titre, lors de son entretien avec Antonio ANDRADE, Guillaume GAROT a rappelé qu'un certain nombre de barrières sanitaires et phytosanitaires bloquaient les entreprises agroalimentaires françaises désireuses d'exporter vers le Brésil et qu'il souhaitait que des solutions concrètes soient rapidement trouvées.

Enfin, lors de cette visite d'Etat, Guillaume GAROT a pu assister à la première réunion du Forum économique bilatéral, en présence de nombreux Chefs d'entreprises français et brésiliens. Cette visite d'Etat permettra ainsi, dans le secteur agroalimentaire, une intensification des relations entre les entreprises françaises et brésiliennes, le développement des échanges commerciaux et des investissements des entreprises agroalimentaires dans nos deux pays.

---

Contacts presse

Service de presse du ministère - Tel : 01 49 55 60 11 ; [ministere.presse@agriculture.gouv.fr](mailto:ministere.presse@agriculture.gouv.fr)